



Tomás Cobo, presidente de la Organización Médico Colegial. DANIEL PEDRIZA

## El médico cántabro Tomás Cobo, elegido presidente de todos los colegios profesionales de España

Sucede a la jurista **Victoria Ortega** al frente de **Unión Profesional** y se convierte así en el máximo representante de los colegiados del país

**ANA ROSA GARCÍA**



SANTANDER. El médico cántabro Tomás Cobo ha sido elegido como nuevo presidente de **Unión Profesional**, la entidad estatal que agrupa a 34 **Consejos Generales** y Colegios Nacionales, en la que están representados tanto el sector sanitario, al que pertenece como presidente de la Organización Médico Colegial (OMC), como el jurídico, el económico, el cien-

tífico, el social, el docente, la arquitectura y la ingeniería.

En el proceso electoral resuelto ayer por la mañana, ganó con 21 votos de los 35 votos emitidos a los candidatos de Ingenieros Técnicos Industriales y Gestores Administrativos. Tomás Cobo, que ya ocupaba una de las vicepresidencias de la Unión en el equipo que lideraba la jurista **Victoria Ortega**, da el salto a la Presidencia y se convierte en el máximo representante de los más de 1.200 colegios y delegaciones territoriales, con 1.500.000 profesionales en todo el país.

Un cambio que se produce después de que la propia Ortega, que presidía la **Unión Profesional** desde 2018 y había sido refrendada en el puesto el año pasado, renunciara en mayo a volver a presentarse a la reelección como presidenta del **Consejo General**

**de la Abogacía Española** –cargo que en junio asumió el decano del Colegio de Málaga, Salvador González Martín– y abriera la puerta a su relevo también al frente de la asociación profesional que desde 1980 aúna a las profesiones colegiadas en España con la vocación de defender los intereses comunes y la consecución de las funciones del interés social.

Ilusionado con su nueva responsabilidad, Tomás Cobo, especialista en Anestesiología en el Hospital Sierrallana y en el

**«Mi objetivo es que Unión Profesional se convierta en un faro de profesionalismo en España», destaca Cobo**

Hospital Mompía, llega al cargo dispuesto a convertir a **Unión Profesional** «en un faro de profesionalismo en España». Porque defiende que, en una sociedad tan politizada y sindicalizada, «las profesiones colegiadas están llamadas a desempeñar un papel clave en la estructuración social, defendiendo los valores de la integridad, la independencia y la dedicación al servicio público. Es el momento de que nuestras instituciones colegiales lideren el debate público sobre el papel de los profesionales en la sociedad, y de que lo hagan desde una posición de responsabilidad y compromiso con los ciudadanos».

### Proyectos inmediatos

Con el nombramiento de Tomás Cobo, por primera vez será un profesional del ámbito sanitario el que lidere esta agrupación. Licenciado en Medicina y Cirugía y especialista en Anestesiología, Cobo es el presidente de la Organización Médica Colegial desde 2021 –antes presidía la entidad colegial de Cantabria, que desde su marcha encabeza Javier Hernández de Sande–. Además, ocupa la vicepresidencia de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS) y de la Confederación Médica Latinoiberoamericana y del Caribe (Confemel).

De entrada, su mandato estará marcado por dos proyectos a corto plazo. De un lado, la encomienda de gestión del Gobierno de España para desarrollar el programa formativo Red.es, dotado con 200 millones de euros destinados a formar a 80.000 profesionales en materia de competencias digitales mediante diferentes modalidades (presencial y telemática). «Ese será uno de los retos inmediatos de Unión Profesional, el desarrollo de estos cursos gratuitos para que la formación proyectada esté completada en julio de 2026», explica el nuevo presidente, y esa inversión se ve reflejada en mejoras de la productividad y sostenibilidad del conjunto de la sociedad. En paralelo, el segundo objetivo que tendrá que gestionar en los próximos meses tiene que ver con la identificación y acreditación de los profesionales en el entorno europeo, la cartera digital europea, además de impulsar la ley de colegios profesionales.